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Prefeito inaugura reforma e reabre Base de
 Segurança do Fantinato 

O ano é novo, mas os pro-
blemas relacionados a van-
dalismo seguem os mes-
mos em diferentes espaços 
públicos de Mogi Guaçu. 
Casos envolvendo furtos de 
fios e cabos de cobre têm 
se tornado recorrentes em 
vários bairros da cidade. A 
prática criminosa reflete, 
além dos gastos, em impac-
tos negativos para a comu-
nidade, que sofre com ruas 

escuras e insegurança. 
Nesses primeiros dias de 
2023 os furtos foram re-
gistrados em praças dos 
seguintes bairros: Jardim 
Santo Antônio, Parque 
Cidade Nova, Ypê VIII e 
Limoeiro. O mais recente, 
no Parque Cidade Nova, 
envolveu furto de luminá-
rias no Campo da Brahma, 
além de depredação de 
postes.  

O prefeito Rodrigo 
Falsetti inaugurou na 
manhã desta sexta-fei-
ra, dia 6 de janeiro, a 
Base Comunitária de 
Segurança do Jardim 
Fantinato, prédio que 
recebeu no ano passa-
do o nome do inspetor 
da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) Paulo 
Eduardo Archangelo, 
morto em 2020 vítima 
da Covid-19. Inicial-
mente, dois agentes de 

segurança atuarão no 
local.  

Compareceram ao 
evento o vice-prefeito 
Major Marcos Tucku-
mantel, o presidente 
da Câmara Municipal, 
Jéferson Luís, secretá-
rios municipais e vere-
adores. Também esteve 
presente a esposa do 
homenageado, Paula 
Vanderléia Marques 
Archangelo, familiares 
e moradores da região.

SAAE alerta para 
cuidados com a rede 
de esgoto doméstica 
em época de chuva

Liminar evita 
redução em repasse 
federal com base na 

prévia do Censo 

Furto de fios e de 
luminárias causa 

prejuízos ao município 
e deixa espaços 

públicos no escuro 
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Buriti Shopping Mogi Guaçu realiza Feira de 
Adoção de cães e gatos no próximo dia 14

Cultura realiza chamamento público para 
locação de fantasias de Carnaval 
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Biblioteca Municipal 
João XXIII realiza troca 

de livros no último 
sábado de janeiro 

Reforma de telhados 
de unidades de Saúde 

e retomada da 
construção da UBS do 

Ypê Amarelo são 
temas de reunião  

A Biblioteca Municipal 
João XXIII agendou 
para o dia 28 de janei-
ro mais uma edição do 
projeto troca de livros. 
A ação acontecerá num 
sábado, no período das 
9h às 12h. Neste dia, 
acontecerá uma sessão 
de contação de histórias 
com o escritor e profes-
sor Marcos Cunha, a 
partir das 10h.  

É bom lembrar que so-
mente livros de litera-
tura serão aceitos para 
a troca, já que os livros 
didáticos são recebi-
dos apenas como doa-
ção. A Biblioteca João 
XXIII fica localizada 
no Centro Cultural de 
Mogi Guaçu, na Aveni-
da dos Trabalhadores, 
nº 2.651, no Jardim Ca-
margo. Pág 5
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

,Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Você sabia que a prin-
cipal porta de entrada 
dos animais de estimação 

nas famílias brasileiras 
é por meio da adoção ou 
como um presente? A 

informação é resultado 
da pesquisa Radar Pet, 
realizada pelo Sindicato 

Nacional da Indústria de 
Produtos para a Saúde An-
imal. 

EDIÇÃO DIGITAL

O período de chuvas 
intensas chegou e, com 
isso, um aumento nas 
incidências de extrava-
samento da rede de es-
goto públicas e também 
retorno de efluentes 
dentro dos imóveis. Em 
Mogi Mirim, o Serviço 
Autônomo de Água e Es-
gotos (SAAE) registrou 
54 ocorrências relativas 
a vazamento e retorno 
de esgoto pela rede do-
méstica desde o início 
de dezembro passado e 
43 solicitações para de-
sobstrução de rede.

A principal causa do 
transtorno é o lança-
mento irregular da água 
de chuva na rede de es-

goto doméstica, que 
não foi projetada para 
receber um volume tão 
elevado de carga. Devi-
do a isso, o sistema de 
esgotamento sanitário é 
afetado como um todo: 
a tubulação se rompe e 
ocorrem vazamentos, 
os poços de visita (PV) 
transbordam, a rede se 
sobrecarrega e causa o 
retorno do esgoto para 
dentro do imóvel e até o 
processo de tratamento 
dos efluentes é prejudi-
cado por conta da água. 
Além disso, o descarte 
de objetos na rede tam-
bém prejudica o fun-
cionamento do sistema, 
obstruindo a tubulação. 
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A ÚNICA CERTEZA

Nasci tão inocente,
cheio de fragilidade,

precisei dos cuidados da mãe
e também da paternidade.

Cresci, construí planos,
incluindo longas viagens.

Conheci tantos países,
Hospedei-me em boas paragens.

Comprei boas propriedades
no centro de uma cidade.
Acumulei muita riqueza

para a minha posteridade.

Tenho casa confortável,
carro bom, uma beleza!

O muro tem cerca elétrica,
pois moro em uma fortaleza.

Não posso reclamar da vida,
realmente, tive sorte.

Sempre ativo nos negócios,
me esqueci de negociar com a morte.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro À procura de 
Deus, volume 9, da coleção Mensagens de fé (ed-
itoraoartifice.com.br), em homenagem ao Dia do 
Tribunal de Contas, que se comemora em de 17 de 
janeiro. Todos os livros do autor são filantrópicos.

PROMESSAS FÚTEIS

UM LEGADO INSPIRADOR PARA O 
DESENVOLVIMENTO DA INDÚSTRIA

ESTROPIADOS?

*José Renato Nali-
ni

Em 2009, os países 
ricos prometeram 
doar cem bilhões 
de dólares anuais, a 
partir de 2020, para 
ações de mitigação 
dos efeitos do aquec-
imento global. Eram 
onze anos de carên-
cia, mas vamos entrar 
em 2023 e os cem 
bilhões – agora deve-
riam ser quatrocen-
tos, se consideramos 
2020, 2021, 2022 e 
2023 – não vieram. 

Isso evidencia a 
irresponsabilidade 
dos governos e a in-

ocuidade de encon-
tros que só emitem 
mais gás carbônico e 
atendem a objetivos 
exatamente contrári-
os aos das propos-
tas. Pois as COPs são 
também envolvidas 
por grupos contra o 
ambiente, que de-
stroem os biomas, 
que exterminam a 
biodiversidade e que 
só pensam em lucro. 

P r o m e s s a s , 
promessas, discursos 
vazios que não mu-
dam a situação cada 
vez mais dramática. 
Desculpas existem 
e nem sempre são 
esfarrapadas. Ago-

ra invoca-se a pan-
demia, a guerra na 
Ucrânia, a crise en-
ergética na Europa. 
Mas como responder 
aos incêndios reg-
istrados em todo o 
Velho Continente, as 
secas que impediram 
navegação no Reno 
e no Danúbio, as ne-
vascas, os furacões, 
os eventos climáticos 
insólitos, mas intei-
ramente explicáveis 
pela ciência?

Enquanto isso, os 
Estados Unidos gan-
haram o primeiro lu-
gar do Prêmio “Fóssil 
Colossal”, destina-
do aos piores países 

em termos de tutela 
ecológica. A Rede In-
ternacional de Ação 
Climática acusa o 
governo ianque de 
oposição à criação de 
um Fundo de Com-
pensação por perdas 
e danos aos países 
vulneráveis. Também 
contemplou em se-
gundo lugar a Rússia, 
porque não se posi-
ciona objetivamente 
a favor da natureza. 
E nosso Brasil, que 
se orgulhou de ser 
“Pária Ambiental”, 
depois de ter sido 
“Promissora Promes-
sa Verde”, ficou com 
u m a  l a m e n t á v e l 

“Menção Desonro-
sa”, porque mente ao 
dizer que a Amazônia 
está intacta hoje, em 
2022, igualzinha à 
que era em 1500. 
Ao contrário, regis-
trou-se nefasto au-
mento das emissões 
dos gases veneno-
sos causadores do 
efeito-estufa, em vir-
tude do desmatamen-
to e dos incêndios na 
Amazônia. 

O mundo não sabe 
que todos os demais 
biomas também estão 
sendo dilapidados. 
Qual saúva faminta, a 
especulação, a cupid-
ez, a ignorância e out-

ros fatores reduzem, 
drast icamente ,  a 
nossa Mata Atlân-
tica. Quem sofrerá 
primeiro? A parcela 
mais carente da pop-
ulação. Quem mais? 
As crianças e jovens. 
E quem responderá 
por essa conduta de-
linquencial? Pergun-
ta até o momento sem 
resposta. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LET-
RAS – 2021-2022. 

Rafael Cervone*

Um dos maiores 
desafios brasileiros 
em 2023 é promov-
er o fortalecimen-
to e o reposiciona-
mento da indústria, 
fundamental para a 
retomada do cresci-
mento econômico 
sustentado, geração 
de empregos em lar-
ga escala, agregação 
de valor à pauta de 
exportações e fo-
mento da pesquisa e 
tecnologia. É o que 
consta, com ênfase, 
em documentos do 
CIESP e da FIESP 
entregues aos can-
didatos à presidên-
cia da República e 
ao Governo de SP 
antes das eleições de 
2022. O propósito é 
o de contribuir, com 
soluções concretas e 
viáveis, para que os 
novos governos con-
sigam impulsionar o 
setor, em defesa do 
interesse de todos os 
brasileiros.

Foi com o mesmo 
objetivo de impul-

sionar a manufatu-
ra, no momento da 
primeira revolução 
industrial, que nas-
ceu, em 1928, o Cen-
tro das Indústrias do 
Estado de São Paulo 
(CIESP). A origem da 
entidade está intima-
mente ligada, dentre 
outros importantes 
nomes, ao empresário 
ítalo-brasileiro Fran-
cesco Matarazzo. Em 
2022, transcorreram 
85 anos de sua morte, 
mas seu legado para o 
desenvolvimento da 
atividade segue muito 
vivo e inspirador.

O conde Matarazzo 
construiu na cidade 
de São Paulo o maior 
complexo industrial 
da América Latina 
no início do Século 
20, que impulsionou 
a economia nacion-
al. Ele também foi o 
idealizador e um dos 
fundadores do CIESP 
e primeiro presiden-
te estatutário, tendo 
como vice Roberto 
Simonsen. A entidade 
representou uma 
grande mudança no 

processo de indus-
trialização do Brasil. 
Além de formalizar 
propostas de políti-
cas públicas, como 
fizemos nas eleições 
do ano passado, mod-
ernizou métodos e 
modelos que se tor-
navam anacrônicos.

Uma das deman-
das iniciais era cap-
italizar as oportuni-
dades surgidas com 
a 1ª Grande Guer-
ra (1914-1918), que 
havia gerado imen-
sas dificuldades de 
importação, abrindo 
espaço para a pro-
dução fabril interna. 
O CIESP contribuiu 
para a transformação, 
aumento da produ-
tividade e multipli-
cação do número de 
indústrias. A mobi-
lização da entidade 
também foi marcante 
no enfrentamento da 
grande crise de 1929, 
provocada pelo crash 
da Bolsa dos Estados 
Unidos, e o golpe de 
Estado de 1930, no 
Brasil, com o início 
do primeiro governo 

de Getúlio Vargas.
Sob quaisquer cir-

cunstâncias, a par-
tir da fundação do 
CIESP, a indústria 
paulista passou a de-
fender a produção e 
o empreendedorismo 
de maneira autôno-
ma. É o que seguimos 
fazendo, com muita 
força e determinação, 
com olhar no futu-
ro, foco no dinâmico 
e imprevisível pre-
sente, e aprendizado 
com a memória do 
conde Matarazzo e de 
todos os precursores 
de nossa entidade. 
Novamente, nos de-
paramos com crises 
globais e locais, como 
as sequelas da pan-
demia, o cenário da 
guerra entre Rússia 
e Ucrânia, cadeias de 
fornecimento dese-
struturadas, grandes 
incertezas na China, 
baixo crescimento 
do PIB nacional e um 
ambiente político in-
terno que precisa ser 
pacificado.

Temos convicção 
de que, como no in-

ício do século passa-
do, a indústria, agora 
no auge da quarta 
revolução industrial, 
poderá contribuir de 
modo expressivo para 
o fomento econômico, 
inclusão, geração de 
renda e mais bem-es-
tar dos brasileiros. 
Com a FIESP (Fed-
eração das Indústri-
as do Estado de São 
Paulo), o setor atua 
em educação (for-
mal e profissional), 
saúde, cultura, es-
porte e lazer, em efe-
tiva contribuição que 
transcende os tra-
balhadores do setor. 

A história das enti-
dades representativas 
do setor e o legado 
de seus precursores, 
c o m o  F r a n c e s c o 
Matarazzo, mostram 
que essas metas são 
muito possíveis. Com 
certeza, faremos nos-
sa parte e estaremos 
sempre mobilizados 
no âmbito desses ob-
jetivos.

*Rafael Cervone, 
engenheiro e em-
presário, é o presi-
dente do Centro das 
Indústrias do Estado 
de São Paulo (CIESP).

André Naves (*)

Ao comentar a cer-
imônia de posse do 
Presidente Lula, a 
colunista Anna Ma-
rina, do jornal Estado 
de Minas, se referiu a 
pessoas com deficiên-
cia como estropia-
dos. Esse é o exemplo 
cabal dos malefícios 
que a falta de uma 
educação inclusiva 
acarreta. Estropiados 
são todas as vítimas 
das estruturas soci-
ais marginalizantes e 
excludentes de nossa 
sociedade. São os his-
toricamente alijados 
das políticas públicas, 
ignorados por gover-
nos e sujeitos a toda a 
sorte de preconceitos.

Como se aniquilam 
os preconceitos? Por 

meio da Educação! 
Mas a Educação não é 
qualquer ato de esco-
larização desvincula-
do da realidade social 
existente. Pelo con-
trário. A Educação, 
para ser efetiva, deve 
ser coordenada com 
o Esporte, com a Cul-
tura, com a Ciência e 
com a Proteção So-
cial.

 A Educação que 
elimina preconceitos 
é a Educação Inclu-
siva! Ao eliminar 
preconceitos, já que 
permite a convivên-
cia entre os diversos, 
cada indivíduo com 
suas potencialidades, 
c a p a c i d a d e s ,  e x-
periências e práticas, 
ela enriquece a ex-
periência pedagógica 
de todos.

 A Educação Inclu-
siva beneficia toda a 
sociedade! Aqueles 
ainda preconceitu-
osos são os aprisio-
nados nas trevas da 
ignorância chafur-
dando no lamaçal do 
reacionarismo. So-
mente as Luzes das 
Experiências Inclusi-
vas podem libertá-los 
de tais masmorras.

Os sinais foram 
dados, os discursos 
feitos e os retrocessos 
não serão admitidos! 
Cabe à toda socie-
dade civil avançar em 
sua Cidadania Ativa, 
com a crítica, a fis-
calização, e a partici-
pação, auxiliando na 
construção de estru-
turas sociais suste-
ntáveis, inclusivas e 
Justas!

 
*André Naves é De-

fensor Público Fed-
eral, especialista em 
Direitos Humanos e 
Sociais. Escritor, pro-
fessor e palestrante.
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De Mogi Guaçu 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti inaugurou na 
manhã desta sexta-feira, 
dia 6 de janeiro, a Base 
Comunitária de Segu-
rança do Jardim Fanti-

nato, prédio que recebeu 
no ano passado o nome 
do inspetor da Guarda 
Civil Municipal (GCM) 
Paulo Eduardo Archan-
gelo, morto em 2020 
vítima da Covid-19. Ini-
cialmente, dois agentes 

de segurança atuarão no 
local.  

Compareceram ao 
evento o vice-prefeito 
Major Marcos Tucku-
mantel, o presidente da 
Câmara Municipal, Jé-
ferson Luís, secretários 
municipais e vereadores. 
Também esteve presente 
a esposa do homenage-
ado, Paula Vanderléia 
Marques Archangelo, fa-
miliares e moradores da 
região. 

Rodrigo destacou em 
seu discurso que o pré-
dio estava abandonado 
há mais de oito anos e 
que a estrutura do local 
foi construída e revita-
lizada para promover 

mais segurança e pro-
ximidade da GCM com 
a comunidade local. 
“Foram gastos, na épo-
ca, cerca de R$ 150 mil. 
Uma obra que, depois, 
ficou abandonada. Tem 
gente que não gosta de 
concluir as obras dos ou-
tros. Nós pensamos di-
ferente. Respeitamos o 
recurso público”, disse. 
“Conseguimos, sem gas-
tar um real da Prefeitu-
ra, inaugurar essa obra 
importante para a cida-
de, que contribuirá ain-
da mais no trabalho ár-
duo da corporação, que 
atua 24 horas por dia”. 

O prefeito lembrou 
ainda o GCM Paulo Edu-

ardo Archangelo, ho-
menageado por Lei de 
iniciativa do vereador e 
guarda civil municipal 
Adriano Luciano Rodri-
gues. “Agradeço os fa-
miliares por todo legado 
que ele deixou para Mogi 
Guaçu. O inspetor Pau-
lo Eduardo Archangelo 
sempre será lembrado 
pelos relevantes serviços 
prestados à nossa popu-
lação”, concluiu. 

A esposa do homena-
geado enfatizou que o 
marido foi um guerreiro 
e que sempre trabalhou e 
vestiu a camisa da GCM. 
“Ele foi um excelente 
pai, um marido maravi-
lhoso e que dedicou 36 

anos de sua vida traba-
lhando com muito em-
penho pela nossa cidade. 
Portanto, eu só tenho a 
agradecer por tudo que 
ele foi e por essa home-
nagem”, disse. 

Primeiro a falar, o 
secretário municipal de 
Segurança Pública, Pau-
lo Henrique da Silva Go-
mes, ressaltou que a base 
tem como finalidade 
promover a segurança e 
a convivência pacífica na 
localidade. “Nossa meta 
é reduzir os índices de 
violência e criminalida-
de e melhorar a integra-
ção das instituições de 
segurança pública com a 
comunidade local”. 

Prefeito inaugura reforma e reabre Base de Segurança 
do Fantinato 

De Mogi Guaçu 

O Centro Guaçuano 
de Educação Profissio-
nal (CEGEP) iniciou 
nesta segunda-feira, 9 
de janeiro, as matrícu-
las de cursos técnicos 
em diferentes áreas.  As 
inscrições devem ser 
realizadas presencial-
mente na secretaria da 
instituição, situada à 
Rua Francisco Franco 
de Godoy Bueno, 295, 
Imóvel Pedregulhal, de 
segunda a sexta-feira, 
das 7h às 19h30.  

São oito cursos dis-
poníveis pelo CEGEP: 

Administração, Edifi-
cações, Eletrônica, Lo-
gística, Meio Ambiente, 
Nutrição e Dietética, 
Recursos Humanos e 
Segurança do Trabalho, 
com dois a três semes-
tres de duração e cinco 
dias de aulas semanais.  

Para efetuar a ma-
trícula, os interessa-
dos devem apresentar 
cópias das seguintes 
documentações: certi-
dão de nascimento ou 
certidão de casamento, 
RG, CPF, comprovante 
de endereço, histórico 
do ensino médio e uma 
foto 3x4 recente. Me-

nores de 18 anos devem 
entregar cópias do CPF 
de duas testemunhas 
maiores de 18 anos para 
que seja efetuado o con-
trato de prestação de 
serviços educacionais, 
não podendo ser o CPF 
do próprio responsável 

Os adolescentes que 
ainda não concluíram o 
ensino médio também 
podem se inscrever, 
mas devem apresen-
tar xerox do histórico 
do ensino fundamental 
e declaração de matrí-
cula da escola em que 
está estudando. No ato 
da matrícula é pedido 

para todos os interes-
sados que doem 1kg de 
alimento não perecível 
(exceto sal e açúcar). 

Para o diretor-ge-
ral da instituição, João 
Francisco Fantinato 
Pansani, os cursos re-
presentam importante 
oportunidade de forma-
ção e qualificação pro-
fissional. “Temos uma 
preciosidade de escola, 
em termos estruturais e 
educacionais. Estamos 
à sua espera, porque o 
CEGEP é uma referên-
cia para toda a região 
e cursos técnicos de 
qualidade, que fazem 

a diferença para quem 
está em busca de novas 
chances no mercado de 
trabalho”, disse. 

Mais informações 

podem ser obtidas pelo 
site www.cegep.com.br 
ou pelos telefones (19) 
3851-8585 / (19) 3818-
3030 / (19) 99880.1289. 

CEGEP inicia matrículas de cursos técnicos para 
2023 

De Mogi Mirim
    
A Prefeitura de Mogi 

Mirim, por meio da Se-
cretaria de Negócios Ju-
rídicos, conseguiu uma 
liminar junto à Justiça 
Federal que suspen-
deu os efeitos da Deci-

são Normativa do TCU 
(Tribunal de Contas da 
União), que reduziu R$ 
9 milhões por ano do 
repasse do FPM (Fundo 
de Participação dos Mu-
nicípios) ao Município 
com base na prévia do 
Censo Demográfico do 

IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Es-
tatística) de 2022, que 
projetou uma população 
menor que o estimado 
para a cidade. A suspen-
são vale até a conclusão 
do Censo, prevista para 
o final deste mês de ja-

neiro.
A Decisão Normativa 

n. 201, de 28 de dezem-
bro de 2022, do Tribu-
nal de Contas da União, 
usou como base o resul-
tado prévio do Censo di-
vulgado pelo IBGE como 
critério para definição 
das quotas de FPM para 
o exercício de 2023, ou 
seja, o cálculo para dis-
tribuição dos valores dos 
municípios é feito em 
cima da faixa populacio-
nal.

Como a prévia do Cen-
so projetou para Mogi 
Mirim uma população de 
quase 91 mil habitantes, 
contra uma estimativa 
de 94 mil moradores, o 
coeficiente para repasse 
caiu de 3,0 para 2,8. Isso 
significa uma redução de 
R$ 9 milhões no repas-
se anual do FPM para o 
Município.

Para evitar essa per-
da na receita, a Secreta-
ria de Negócios Jurídi-
cos impetrou com uma 
ação na Justiça Federal, 
com pedido de tutela de 
urgência, visando jus-
tamente suspender os 
efeitos da Decisão Nor-
mativa do TCU, man-

tendo o cálculo anterior 
para repasse. A ação foi 
protocolada pelo pro-
curador do Município, 
Lucas Mamede da Silva, 
no dia 6 de janeiro no 
plantão judicial da Justi-
ça Federal e, no mesmo 
dia, o juiz Ricardo Uber-
to Rodrigues concedeu a 
liminar.

Em seu despacho, o 
magistrado destacou ‘o 
dano irreparável decor-
rente da redução da quo-
ta de FPM do Município 
autor já com efeitos a 
partir de 10 de janeiro 
de 2023’, e que ‘a deno-
minada “prévia da popu-
lação” não pode ser ado-
tada como se houvesse a 
conclusão, alterando-se 
abruptamente os crité-
rios de aferição da popu-
lação e de repartição das 
quotas do FPM’.

O juiz observou ainda 
que há decisões do Su-
premo Tribunal Federal 
que consideram corre-
ta ‘a adoção do levan-
tamento populacional 
anterior realizado pelo 
IBGE, quando não apre-
sentados dados definiti-
vos sobre o censo popu-
lacional’ e ressaltou que 

‘a publicação da Deci-
são Normativa somente 
ocorreu em 29/12/2022, 
o que prejudica, subs-
tancialmente, o plane-
jamento orçamentário e 
financeiro dos Municí-
pios’.

Nesse sentido, ele 
determinou a imediata 
suspensão dos efeitos da 
Decisão Normativa, em 
relação ao Município de 
Mogi Mirim, devendo a 
União realizar os repas-
ses de FPM, inalterado 
o coeficiente de FPM 
realizado no exercício 
anterior (2022), de 3,0, 
até que o IBGE finalize 
o Censo Demográfico e 
que uma nova Decisão 
Normativa seja publica-
da pelo TCU.

Mesmo com a limi-
nar, a população de Mogi 
Mirim precisa ser recen-
seada para evitar que na 
nova Decisão Norma-
tiva, o TCU considere 
definitivamente os nú-
meros finais do Censo e 
mantenha a redução do 
coeficiente. Atualmente, 
são 3 mil famílias mogi-
mirianas que ainda não 
receberam a visita dos 
recenseadores.

Liminar evita redução em repasse federal com 
base na prévia do Censo
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De Mogi Mirim

O período de chuvas 
intensas chegou e, com 
isso, um aumento nas in-
cidências de extravasa-
mento da rede de esgoto 
públicas e também retor-
no de efluentes dentro dos 
imóveis. Em Mogi Mirim, 
o Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos (SAAE) 
registrou 54 ocorrências 
relativas a vazamento e re-
torno de esgoto pela rede 
doméstica desde o início 
de dezembro passado e 43 
solicitações para desobs-

trução de rede.
A principal causa do 

transtorno é o lançamento 
irregular da água de chuva 
na rede de esgoto domés-
tica, que não foi projetada 
para receber um volume 
tão elevado de carga. De-
vido a isso, o sistema de 
esgotamento sanitário é 
afetado como um todo: 
a tubulação se rompe e 
ocorrem vazamentos, os 
poços de visita (PV) trans-
bordam, a rede se sobre-
carrega e causa o retorno 
do esgoto para dentro do 
imóvel e até o processo de 

tratamento dos efluentes é 
prejudicado por conta da 
água. Além disso, o des-
carte de objetos na rede 
também prejudica o fun-
cionamento do sistema, 
obstruindo a tubulação. 

Para que o sistema 
seja eficiente, a colabora-
ção dos usuários é funda-
mental. Dentro de casa, o 
cuidado se estende para 
o vaso sanitário e ralos, 
que não devem ser usados 
para descarte de nenhum 
tipo de objeto ou resíduo. 
Do lado de fora, a água da 
chuva deve ser direciona-

da à sarjeta da rua, por 
onde será escoada através 
das galerias de água plu-
vial. Ela também pode ser 
armazenada em cisternas 
e reutilizada em diversas 
atividades domésticas. 

Outra medida que traz 
benefícios ao consumidor 
e evita esses transtornos é 
a instalação da válvula de 
retenção de esgoto na rede 
junto à caixa de inspeção. 
O dispositivo bloqueia o 
retorno da carga para den-
tro do imóvel, bem como 
o acesso de animais peço-
nhentos e o mau cheiro.

De Mogi Guaçu 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti recebeu nesta 
segunda-feira, dia 9 de 
janeiro, em seu gabine-
te, a visita do deputado 
federal Márcio Alvino 
(PL) para discutir pro-
jetos e reafirmar par-
cerias com o objetivo 
de assegurar novos in-
vestimentos para o mu-
nicípio. O vereador e 
presidente do diretório 
municipal do PL, Adria-
no Batatinha, também 
participou do encontro, 
assim como o novo se-

cretário municipal de 
Obras e Mobilidade, o 
engenheiro civil Daniel 
Rossi.  

“O deputado Már-
cio Alvino fez questão 
de nos visitar para que 
nós pudéssemos mos-
trar nossas demandas e 
projetos. Já é um amigo 
de Mogi Guaçu e, mais 
uma vez, se colocou à 
disposição da cidade 
e do nosso grupo para 
ajudar o município em 
nossas demandas, nas 
mais diferentes áreas”, 
comentou o chefe do 
Executivo ao informar 

que o novo secretário, 
presente na reunião, 
chega para somar. “Ele 
seguirá os projetos que 
integram o nosso Plano 
de Governo e nos aju-
dará a levar melhorias 
para a população”.  

Alvino, por sua vez, 
reafirmou o compromis-
so de seu mandato com 
o município. “Vamos ca-
minhar alinhados com o 
governo de Rodrigo Fal-
setti e ajudaremos no 
atendimento das mais 
diversas demandas lá 
em Brasília”, ressaltou o 
deputado federal.

De Itapira

A Prefeitura, através 
da Secretaria Munici-
pal de Negócios Jurídi-
cos, obteve uma tutela 
de emergência junto à 
1ª Vara Federal de São 
João da Boa Vista que 
suspende imediatamen-
te os efeitos da Decisão 
Normativa n° 201, de 28 
de novembro de 2022, 

do Tribunal de Contas 
da União, que considera 
como coeficiente para 
repasses financeiros do 
FPM (Fundo de Partici-
pação dos Municípios) 
o total de 70.438 habi-
tantes em Itapira, o que 
representaria um déficit 
de mais de R$ 9 milhões 
no orçamento destinado 
a diversas áreas, dentre 
elas a Saúde.

O dado foi informado 
pelo IBGE no fim do ano 
passado e não reflete a 
realidade do município, 
visto que o processo de 
coleta de informações 
ainda não foi conclu-
ído. Na decisão, a Ju-
íza Luciana da Costa 
Aguiar Alves Henrique 
determina que até que 
seja concluído o Censo 
Demográfico, seja inal-

terado o coeficiente re-
alizado no exercício de 
2022. 

“É uma vitória muito 
importante para o nos-
so município. Se essa 
redução nos repasses 
ocorresse, impediria 
investimentos em áre-
as importantes do mu-
nicípio como Educação 
e Saúde, prejudicando 
diretamente nossos ci-

dadãos”, explicou o vi-
ce-prefeito Mário da 
Fonseca.

No processo elabo-
rado pela Secretaria 
Municipal de Negócios 
Jurídicos, o município 
apresentou como con-
testação o fato que o 
número apresentado 
pelo IBGE é uma “pré-
via da população” e a 
forma abrupta da Deci-

são Normativa do TCU 
surpreende o município 
com redução da recei-
ta, tendo em vista que 
o orçamento já havia 
sido elaborado toman-
do por base o coeficien-
te praticado até 2022. 
A adoção do novo cri-
tério pelo TCU acarre-
taria na redução de R$ 
9.119.020,50 no exercí-
cio de 2023.

De Estiva Gerbi

Na manhã desta quin-
ta-feira, 12, o vereador 
e vice-presidente da 
Câmara de Vereadores 
de Estiva Gerbi, Fabi-
nho (PSB), anunciou 
a conquista de R$ 150 
mil reais para reforma 
da quadra poliesporti-
va do Jardim Anhumas 
através de emenda par-

lamentar do Deputado 
Estadual Rafa Zimbaldi 
(Cidadania).

Este recurso foi so-
licitado pela Prefeita 
Cláudia Botelho (MDB) 
e pelo vereador Fabinho 
durante uma reunião 
que tiveram com o De-
putado Estadual Rafa 
Zimbaldi na capital pau-
lista no ano passado. “O 
recurso que foi incluí-

do através da emenda 
orçamentária número 
2022.076.41042 da Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Regional do Go-
verno do Estado de São 
Paulo, já está nos cofres 
da prefeitura. Quero 
aqui registrar meu agra-
decimento ao Deputado 
Rafa Zimbaldi por desti-
nar os recursos para esta 
área que tanto defendo e 

que é essencial para nos-
sas crianças e jovens”, 
disse Fabinho.

De acordo com a Pre-
feita Cláudia Botelho 
(MDB), será necessário 
a complementação de 
recursos do orçamento 
municipal como contra-
partida no valor de R$ 
36 mil reais e a obra que 
está em fase de licitação 
deve ser iniciada ainda 

no próximo mês. “Que-
ro agradecer o empenho 
do vereador Fabinho que 
não mede esforços para 
contribuir com o desen-
volvimento da cidade, 
me apoiando na busca de 
recursos que vão benefi-
ciar a população estiven-
se”, enfatizou a prefeita.

Vereador em seu pri-
meiro mandato, Fabinho 
(PSB), foi eleito vice-

-presidente da Câmara 
Municipal para o biênio 
2023-2024 em votação 
unânime, já conquistou 
em emendas parlamen-
tares mais de R$ 500 
mil reais e ainda refor-
çou que continuará se 
empenhando por me-
lhorias em toda cidade, 
especialmente nas áreas 
destinadas às crianças e 
jovens.

SAAE alerta para cuidados com a rede de esgoto 
doméstica em época de chuva

Prefeito discute novos projetos e parceria com 
deputado federal Márcio Alvino 

Prefeitura consegue liminar para impedir redução 
de repasses financeiros federais baseados no 

Censo do IBGE

Prefeita Cláudia Botelho conquista R$ 200 mil e obras de 
recapeamento no Parque São José devem iniciar em breve
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De Mogi Guaçu 

O ano é novo, mas os 
problemas relacionados 
a vandalismo seguem 
os mesmos em diferen-
tes espaços públicos de 
Mogi Guaçu. Casos en-
volvendo furtos de fios 
e cabos de cobre têm se 
tornado recorrentes em 
vários bairros da cida-
de. A prática criminosa 
reflete, além dos gastos, 
em impactos negativos 
para a comunidade, que 

sofre com ruas escuras e 
insegurança. 

Nesses primeiros dias 
de 2023 os furtos foram 
registrados em praças 
dos seguintes bairros: 
Jardim Santo Antônio, 
Parque Cidade Nova, 
Ypê VIII e Limoeiro. O 
mais recente, no Parque 
Cidade Nova, envolveu 
furto de luminárias no 
Campo da Brahma, além 
de depredação de postes.  

“Temos enfrentado 
uma série de furtos de 

fios de cobre, reatores, 
luminárias e até dos pos-
tes ornamentais. Regis-
tramos Boletim de Ocor-
rência e a Guarda Civil 
Municipal tem reforçado 
o patrulhamento. Além 
disso, estamos fazendo 
estudos para melhorar 
a segurança da ilumi-
nação e patrimônio”, 
comentou Jerry Zenari, 
responsável pelo Depar-
tamento de Iluminação 
Pública da Prefeitura. 

Reparos 
A Prefeitura de Mogi 

Guaçu atende às solici-
tações de manutenção e 
reparos de iluminação 
pública da cidade por 
meio do site da Prefeitu-
ra, em https://mogigua-
cu.notificacao.gestorilu-
minacaopublica.com.
br/municipio/2610, ou 
para a Secretaria Muni-
cipal de Obras e Mobi-
lidade, pelos telefones 
(19) 3851-7017 e 3851-
7018.

Furto de fios e de luminárias causa prejuízos ao 
município e deixa espaços públicos no escuro 

Biblioteca Municipal João XXIII realiza troca 
de livros no último sábado de janeiro 

Sede do Corpo de Bombeiros começa a ser ampliada  

Renovias vai promover ação educativa para motociclistas 
na Avenida Bandeirantes com distribuição gratuita de 

antena corta-pipa 

De Mogi Guaçu

A Biblioteca Municipal 
João XXIII agendou 
para o dia 28 de janei-
ro mais uma edição do 
projeto troca de livros. 
A ação acontecerá num 
sábado, no período das 
9h às 12h. Neste dia, 
acontecerá uma sessão 
de contação de histórias 
com o escritor e profes-

sor Marcos Cunha, a 
partir das 10h.  
É bom lembrar que so-
mente livros de litera-
tura serão aceitos para 
a troca, já que os livros 
didáticos são recebi-
dos apenas como doa-
ção. A Biblioteca João 
XXIII fica localizada 
no Centro Cultural de 
Mogi Guaçu, na Aveni-
da dos Trabalhadores, 

nº 2.651, no Jardim Ca-
margo. 

Relação de livros acei-
tos para a troca 
Literatura brasileira 
Literatura estrangeira 
Infantil 
Juvenil 
Temas gerais (ex.: au-
toajuda, espírita, bio-
grafias) 

Não aceitos 
Livros em mau estado, 
amassados ou com pá-
ginas soltas; 

Enciclopédias; 
Livros distribuídos pelo 
governo (com o símbo-
lo na capa); 
Livros distribuídos gra-
tuitamente por igrejas; 
Livros didáticos ou de 
escolas.

De Mogi Guaçu 

Os serviços de reforma 
e ampliação na sede do 
Corpo de Bombeiros, no 
Imóvel Pedregulhal, co-
meçaram essa semana e 
a Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilida-
de (SOM) acompanha 
os trabalhos da CMR 
Construtora Ltda, con-
tratada para executar os 

trabalhos. A ordem de 
serviço foi dada no úl-
timo dia 4, sendo que o 
prazo de execução é de 
12 meses.  
O valor do contrato é de 
R$ 346.887,59, sendo 
proveniente de recur-
sos próprios da Admi-
nistração Municipal. 
A ampliação e reforma 
do prédio do Corpo de 
Bombeiros prevê a pin-

tura externa e inter-
na de 1.637,25 metros 
quadrados de estrutura 
física da unidade e a co-
locação do novo portão 
eletrônico na entrada 
da corporação. O proje-
to inclui ainda a coloca-
ção de piso cerâmico em 
37 metros quadrados da 
área de lazer do local.  
Também será realiza-
da a obra de fundação, 

impermeabilização e de 
alvenaria de 130 me-
tros quadrados de muro 
e o serviço de reboco 
do muro de divisa com 
a GCM (Guarda Civil 
Municipal). E o piso 
da garagem de CBUQ 
(Concreto Betumizado 
Usinado a Quente) será 
trocado por um novo 
piso de concreto usina-
do.   

Da Redação 

A Renovias em parceria 
com a Secretaria Munici-
pal de Segurança irá pro-
mover na próxima terça-
-feira, 17 de janeiro, uma 
ação educativa direciona-
da para os motociclistas. 
A atividade ocorrerá na 
Avenida Bandeirantes no 
período das 8h às 12h e 
terá o apoio dos agentes 
de trânsito e guardas civis 
municipais de Mogi Gua-
çu. Durante a ação, a con-
cessionária irá distribuir 
antena corta-pipa para os 
motociclistas que passa-

rem pelo local.  
O secretário de Segurança, 
Paulo Henrique Silva Go-
mes, ressaltou que a ação 
preventiva, importante e 
de grande relevância para 
a sociedade, foi idealizada 
pela Renovias, com o obje-
tivo de garantir a seguran-
ça dos motociclistas. “Es-
pecialmente no período de 
férias escolares, a prática 
de soltar pipas, que deveria 
ser entretenimento e lazer, 
acaba causando temor nos 
motociclistas em razão do 
uso do cerol”, disse. 
Em Mogi Guaçu, há uma 
estimativa de que exista 

cerca de 35 mil motoci-
clistas. Portanto, os que 
passarem pela Avenida 
Bandeirantes serão orien-
tados sobre as principais 
questões de segurança e 
convidados a instalar gra-
tuitamente em suas mo-
tocicletas a antena corta-
-pipa. “Proporcionar para 
os motociclistas o dispo-
sitivo corta-pipa, embute 
no condutor a responsa-
bilidade sobre sua própria 
vida, além de trazer maior 
segurança na sua rotina, 
enquanto motociclista”, 
falou. 
A antena corta-pipa é um 

dispositivo simples, sendo 
ele, um bastão retrátil fi-
xado no guidão da moto e, 
quando esticado, evita que 
as linhas cortantes entrem 
em contato com o tronco e 
o pescoço do motociclista. 
A ponta da antena é afiada 
tendo por função cortar 
a linha e eliminar o risco 
de acidentes. “Para evitar 
acidentes, inclusive, fatais, 
além de ações educativas 
e fiscalização rigorosa, te-
mos que ter o sentimento 
de autocuidado e é isso 
que essa ação específica 
busca”, destacou.  
De acordo com o Conse-

lho Nacional de Trânsito 
(Contran), a utilização de 
antena corta-pipa é obri-
gatória para motociclistas 
que trabalham com moto 
frete. “Esse equipamento 
tem ação efetiva. A antena 
evita que os motociclistas 
sejam lesionados, mutila-
dos ou até percam a vida”, 
salientou o coordenador de 
atendimento da Renovias, 
Alberto Correia Junior. 

Legislação 
No Estado de São Paulo, 
a Lei nº 17.201, de 2019, 
proíbe o uso do cerol em 
linhas de pipas. A lei in-

clui ainda qualquer outro 
material cortante aplicado 
à linha e abrange ao uso, 
a posse, a fabricação e a 
comercialização da mistu-
ra cortante. Caso a lei seja 
descumprida, a pessoa res-
ponsabilizada deve pagar 
uma multa no valor de R$ 
1.326,50. No caso de des-
cumprimento por parte de 
estabelecimentos, a multa 
pode chegar a R$ 132 mil. 
Em caso de flagrantes ou 
de ocorrências envolvendo 
pipas nas rodovias admi-
nistradas pela Renovias, 
entre contato pelo número 
0800 055 9696. 
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De Mogi Guaçu

Cerca de 14 mil habitan-
tes ainda não responde-
ram ao censo do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), em 
Mogi Guaçu. Até o mo-
mento, foram recensea-
dos 139.995 habitantes, 
sendo que a estimativa é 
de que haja 154.146 habi-
tantes. As pesquisas com 
os moradores continuam 
sendo feitas e o Disque-
-Censo 137 foi disponi-
bilizado. A ligação é gra-

tuita e pode ser feita de 
qualquer telefone fixo ou 
celular todos os dias da 
semana das 8 às 21h30. 
Nesta terça-feira, dia 10 
de janeiro, os secretários 
de Relações Institucio-
nais, Alair Junior, e de 
Saúde, Luciano Firmino 
Vieira, se reuniram com 
a coordenadora de su-
bárea do IBGE, Mayra 
Moutinho, para definir 
ações, a fim de que os ín-
dices sejam melhorados 
no município. A coleta 
de dados em domicílio 

foi iniciada em agosto do 
ano passado e enfrenta 
resistência dos morado-
res. O objetivo do IBGE 
é concluir a coleta este 
mês. 
A gerente administrati-
va do Serviço Autônomo 
Municipal de Água e Es-
goto (SAMAE), Roseli 
Barbosa, também parti-
cipou da reunião. “Inicia-
mos um relacionamento 
institucional com o SA-
MAE e com a Secretaria 
de Saúde para encontrar-
mos juntos uma maneira 

de contribuir com a equi-
pe do IBGE para que os 
registros finais do censo 
2022 possam ser con-
cluídos”, comentou Alair 
Junior.  
Vale destacar que o nú-
mero de habitantes é uti-
lizado para o cálculo do 
Fundo de Participação 
dos Municípios e tam-
bém para determinar o 
tamanho das represen-
tações políticas, como na 
quantidade de vereado-
res e de deputados fede-
rais e estaduais. 

Secretarias Municipais e SAMAE discutem 
com IBGE formas para melhorar índice de 

pesquisa local

De Mogi Guaçu 

Nesta quinta-feira, 
11 de janeiro, a CRM 

Construtora iniciou a 
reforma dos vestiários 
do estádio municipal 
Alexandre Augusto Ca-

macho. O serviço terá 
apoio e fiscalização da 
Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). O valor para a 
execução do trabalho, 
que também inclui a re-
forma do túnel de aces-
so ao campo de futebol 
do estádio do Camacho, 
é de R$ 467.169,81, 
sendo proveniente de 
recursos próprios da 
Administração Munici-
pal. 

O projeto de reestru-
turação do Camacho in-
cluí a reforma dos ves-

tiários dos jogadores 
e dos árbitros e ainda 
das salas de antidoping 
e depósito. Neste setor 
serão colocados novos 
materiais, como alvena-
ria, piso, revestimento 
cerâmico nas paredes, 
portas e janelas, além 
de novos armários de 
aço, divisórias em gra-
nito, nova instalação 
elétrica, nova ilumi-
nação de LED e ainda 
uma nova iluminação 
de emergência.  

“A reforma se faz 
necessária para que o 

estádio municipal Ale-
xandre Augusto Ca-
macho possa receber 
novamente as competi-
ções do time profissio-
nal e das categorias de 
base do Clube Atlético 
Guaçuano, assim como 
as disputas do futebol 
amador da cidade”, 
disse o secretário de 
Esporte e Lazer (SEL), 
Raphael de Godoy Lo-
catelli. 

Túnel 
Na sequência, a em-

presa CRM Construtora 

irá realizar os serviços 
de reforma do túnel de 
acesso ao campo de fu-
tebol do Camacho. No 
túnel, com extensão de 
33 metros lineares, será 
feita a regularização do 
piso, impermeabiliza-
ção e pintura das pa-
redes, cobertura alve-
olar de policarbonato 
de saída do túnel para 
o campo, toda a rees-
truturação hidráulica e 
elétrica e também a ins-
talação de sistema me-
cânico para drenagem 
de águas pluviais.

De Mogi Guaçu 

O processo seletivo 
docente simplificado 
da Faculdade Munici-
pal Professor Franco 
Montoro foi aberto em 
caráter emergencial de 
análise de currículos e 
títulos e visa selecio-
nar candidatos para 
provimento de empre-
go público temporário. 
As inscrições devem 
ser efetuadas exclusi-
vamente pela internet 
pelo site www.franco-

montoro.com.br até 
as 23h59 do dia 15 de 
janeiro. A inscrição é 
isenta de taxas. 

Os cargos disponí-
veis são para o curso de 
medicina da Faculda-
de Municipal, sendo o 
processo seletivo tam-
bém destinado para a 
formação de cadastro 
reserva para contrata-
ções temporárias para 
o ano letivo de 2023. 
São seis cargos de pro-
fessor habilidades mé-
dicas: ortopedia, pe-

diatria, psiquiatria, 
clínica médica, cardio-
logista e patologia e 
um de professor tutor 
(medicina).  

As especificações 
dos cargos e os requisi-
tos podem ser consul-
tados no edital dispo-
nível no site da Franco 
Montoro. O candidato 
deverá inscrever-se 
para apenas um em-
prego, pois a prova ob-
jetiva será aplicada no 
mesmo dia e horário.  

FEG 
A Fundação Educa-

cional Guaçuana (FEG) 
também está com ins-
crições abertas do pro-
cesso seletivo simpli-
ficado para selecionar 
candidatos ao pro-
vimento, em caráter 
temporário, de empre-
go público da categoria 
funcional de professor 
de Educação Básica III 
- disciplina de Sociolo-
gia. As inscrições po-
dem ser feitas até o dia 
13 de janeiro de forma 

presencial no setor de 
Recursos Humanos da 
FEG, localizada na Rua 

Hugo Panciera, nº 386, 
Imóvel Pedregulhal, no 
período das 8h às 11h. 

Da Redação

Para promover o in-
centivo à cultura, es-
porte e educação junto 
às comunidades loca-
lizadas no entorno das 
rodovias que adminis-
tra, a Renovias realizou 
aporte à diversas ações 
sociais durante o ano 
de 2022. No total, fo-
ram 12.806 pessoas be-
neficiadas por meio de 
19 projetos sociais que 
a concessionária patro-
cinou ou fez doações, 
nas 16 cidades da área 
de atuação da empresa. 
Todos os projetos pos-
suem apoio da Artesp 
(Agência Reguladora 
de Transportes do Es-

tado de São Paulo).
Ao todo foram 

empregados R$ 
2.428.550,13 em pa-
trocínios culturais e 
esportivos através das 
leis de incentivo e para 
entidades assisten-
ciais, atendendo as co-
munidades, por meio 
do Fundo Municipal da 
Criança e do Adoles-
cente e Fundo Munici-
pal do Idoso.

A maioria dos bene-
ficiados são crianças 
de escolas municipais 
e estaduais, além de 
organizações não-go-
vernamentais, que re-
ceberam as iniciativas 
voltadas ao incentivo 
cultural, à educação, 

ao meio ambiente e à 
qualidade de vida.

Sobre a Renovias: 
A malha viária da Re-
novias liga Campinas, 
Circuito das Águas e 
sul de Minas: SP-340 
(Campinas/Mococa), 
SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-
344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José 
do Rio Pardo) e SP-
215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
quilômetros. A con-
cessionária administra 
as rodovias através do 
Programa de Conces-
sões Rodoviárias do 

Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema 
de Ajuda ao Usuário 
(SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas 

por dia. Para acioná-
-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergên-
cia implantados a cada 

quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.
com.br.

Construtora inicia reforma dos vestiários 
do Camacho 

Franco Montoro e FEG abrem processo 
seletivo para professor

Mais de 12 mil pessoas são atendidas por 
programas sociais da Renovias
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De Mogi Guaçu 

A retomada da cons-
trução UBS (Unidade 
Básica de Saúde) do Re-
sidencial Ypê Amarelo foi 
tema de reunião na ma-
nhã desta terça-feira, dia 
10 de janeiro, na Secre-
taria Municipal de Pla-
nejamento e Desenvolvi-
mento Urbano (SPDU). 
Os secretários Luciano 
Firmino Vieira (Saúde) e 
Eduardo Manfrin Schmi-
dt (Planejamento) discu-
tiram sobre a retomada 
da obra com represen-
tantes de suas Pastas e 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade. 

A meta é fazer uma al-
teração no projeto origi-
nal, uma vez que o atual 
não atende exigências do 
Ministério da Saúde, o 
que prejudicaria o mu-
nicípio num futuro cre-
denciamento da unida-
de “Estamos verificando 
o projeto e vamos fazer 
alterações para sua am-
pliação, pois, assim, te-
remos uma unidade de 

acordo com as exigên-
cias do Governo Federal. 
Após as mudanças, uma 
nova licitação será aberta 
para a retomada da cons-
trução”, comentou Sch-
midt.  

“Na verdade, nós já 
vamos ampliar a unidade 
por conta do crescimento 
daquela região. Além dos 
moradores do Ypê Ama-
relo, a unidade atenderá 
os bairros adjacentes e 
os futuros que poderão 
ser implantados na re-
gião. Por isso, já estamos 
prevendo essa ampliação 
para o atendimento de 
toda a demanda”, expli-
cou o secretário munici-
pal de Saúde ao reforçar 
a importância do posto 
de saúde para o bair-
ro – o mais populoso do 
município – e que segue 
na dependência de aten-
dimento na unidade de 
saúde do Jardim Gua-
çuano.  

Após o projeto ficar 
pronto, será aberta lici-
tação para retomada da 
construção da UBS do 

Residencial Ypê Amare-
lo. No ano passado, foi 
concluído o processo de 
rescisão do contrato com 
a construtora que aban-
donou a obra. As demais 
classificadas na licitação 
não quiseram assumir o 
serviço. A obra está qua-
se na altura da laje. O 
imóvel tem 226,05 m², 
mas será ampliado. O va-
lor inicial a ser investido 
é de R$ 334.904,69 de 
uma emenda impositiva 
do ex-vereador Thomaz 
Caveanha, sendo o res-
tante custeado pelo mu-
nicípio.  

Telhados das unida-
des 

Ainda na reunião des-
ta terça-feira, os secretá-
rios conversaram sobre 
a manutenção e reforma 
dos telhados das 31 uni-
dades de Saúde do mu-
nicípio. Nesse caso, parte 
dos trabalhos será feito 
com apoio da iniciativa 
privada. O empresário 
Wilson Roberto Roza, da 
Z3 Empreendimentos, 
vai arcar com os custos 

dos telhados que preci-
sam de manutenção e o 
município irá assumir os 
que precisam ser troca-
dos.  

“O prefeito sempre fa-
lou sobre a importância 
do apoio da iniciativa pri-
vada e conversamos com 
o Wilson que topou en-
trar com essa contrapar-
tida e irá nos ajudar com 
a manutenção dos telha-

dos das unidades de Saú-
de. É um trabalho que já 
vai começar, mas, claro, 
que dependemos da situ-
ação climática para que 
os serviços sejam inicia-
dos”, comentou o secre-
tário de Saúde.  

A equipe da SPDU fez 
um levantamento sobre 
a situação de todas as 
unidades de Saúde, sen-
do que algumas apresen-

tam problemas simples, 
como calhas entupidas e 
telhas quebradas. Já os 
casos que necessitarem 
de troca do telhado serão 
feitos por empresas con-
tratadas pela Prefeitura, 
sendo que alguns proces-
sos licitatórios já estão 
em andamento, como o 
das unidades de Marti-
nho Prado Júnior e do 
Jardim Canaã.

Reforma de telhados de unidades de Saúde e 
retomada da construção da UBS do Ypê Amarelo 

são temas de reunião  
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De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Cultura está com ins-
crições abertas para sele-
cionar duas bandas inte-
ressadas em participar do 
Carnaval Família – Guaçu 
Folia 2023. As apresen-
tações acontecerão nos 
dias 18 e 19 de fevereiro, 
respectivamente, sábado 
e domingo de Carnaval, a 

partir das 16h no palco do 
Parque dos Ingás, no Cen-
tro. Cerca de 5 a 7 mil pes-
soas devem comparecer ao 
local nos dois dias de festa.  

As inscrições são gratui-
tas e serão realizadas até o 
dia 18 de janeiro de 2023 
somente por meio de pre-
enchimento de formulário 
online disponível no link: 

https://bit.ly/Bandas_
Carnaval. A seleção é dire-

cionada para bandas que 
tenham em seu repertório 
estilos de samba, pagode, 
axé, frevo, marchinhas de 
Carnaval, entre outros.  

O secretário de Cultura, 
André Sastri, explicou que 
serão selecionadas duas 
bandas. Cada uma recebe-
rá uma ajuda de custo no 
valor de R$ 14 mil. “Cada 
banda terá o tempo de três 
horas e meia para sua per-

formance por dia de even-
to”, disse.  

O sorteio irá acontecer 
às 14h do dia 19 de janeiro, 
uma quinta-feira, na sede 
da Secretaria Municipal de 
Cultura, localizada na Ave-
nida dos Trabalhadores, 
2.651, no Jardim Camar-
go. A escolha das bandas 
será realizada por uma co-
missão formada por mem-
bros da pasta e na data do 

sorteio será obrigatória a 
presença de um represen-
tante de cada grupo inscri-
to.  

As bandas escolhidas 
impreterivelmente devem 
conter em sua formação 
os seguintes componen-
tes: três instrumentistas 
de sopros (metais) e dois 
percussionistas, além de 
dois vocalistas, dois bai-
larinos, um baterista, um 

guitarrista, um tecladista 
e um baixista. “As bandas 
selecionadas deverão en-
viar mapa de palco e rider 
técnico no momento da 
inscrição”, destacou o se-
cretário.  

Mais informações po-
derão ser esclarecidas por 
meio do e-mail: sc-con-
tato@mogiguacu.sp.gov.
br ou pelo telefone 3811-
8650.

De Mogi Guaçu

Você sabia que a prin-
cipal porta de entrada dos 
animais de estimação nas 
famílias brasileiras é por 
meio da adoção ou como 
um presente? A informa-
ção é resultado da pesqui-
sa Radar Pet, realizada 
pelo Sindicato Nacional 
da Indústria de Produtos 
para a Saúde Animal. 

Para incentivar a ado-

ção de animais, o Buriti 
Shopping Mogi Guaçu 
realiza no próximo sába-
do (14), a partir das 9h, 
uma Feira de Adoção, 
em parceria com a  ONG 
Recanto das Patinhas. Os 
interessados poderão co-
nhecer os bichos no Esta-
cionamento do shopping 
até 16h.   

“A Feira de Adoção 
integra o calendário de 
ações sociais desenvolvi-

das pelo shopping duran-
te todo o ano. O nosso ob-
jetivo é promover a tutela 
responsável para animais 
abandonados e vítimas de 
maus-tratos”, explicou a 
coordenadora de marke-
ting do centro de compras 
e lazer, Amanda Amaral. 

O Buriti Mogi Gua-
çu fica na rua Francisco 
Franco de Godoy Bueno, 
n° 801 – Cidade Nova 
Mogi Guaçu.

De Itapira

Em reunião realizada 
na manhã desta terça-
-feira, 10, a Comissão de 
Eventos da Prefeitura de-
finiu os detalhes da volta 
do Carnaval Itapirense e 
as atrações que irão com-
por a programação no 
Parque Juca Mulato. “É 
a retomada do Carnaval 
após a pandemia e a pri-
meira edição organizada 
pelo nosso grupo. Esta-
mos preparando uma pro-
gramação diversificada e 
voltada para toda a família 
itapirense”, disse o Secre-
tário de Cultura e Turis-
mo, César Lupinacci.

O evento acontece de 
17 a 21 de fevereiro com 
shows, matinês, a 5ª edi-
ção do Circuito de Blocos, 
a 5ª edição do Concurso 
de Marchinhas Carnava-
lescas e o tradicional des-
file da Banda do Nheco. 
A estrutura contará com 
quatro tendas em fren-
te ao palco, praça de ali-
mentação e banheiros. A 
segurança será feita pela 
Guarda Civil Municipal 
com apoio da Polícia Mili-
tar e Defesa Civil, além de 
seguranças privados.

Na sexta-feira, 17, a 
programação terá início às 

18h00 com show no Palco 
do Parque Juca Mulato e 
segue até às 22h00. A pra-
ça de alimentação tam-
bém estará montada com 
diversidades de alimentos 
e bebidas.

No sábado, 18, o desta-
que fica para o V Circuito 
de Blocos “Zezo Marconi” 
que terá concentração dos 
participantes a partir das 
15h00 na antiga Estação 
Fepasa e saída às 16h00 
para o Parque Juca Mula-
to seguindo pela Rua Rui 
Barbosa. O Bloco da Lira 
já confirmou presença e 
os grupos organizados 
que têm interesse em par-
ticipar podem fazer a ins-
crição a partir de hoje pelo 
site www.itapira.sp.gov.
br/pagina-secretaria/v-
-circuito-de-blocos/149. 
Assim como nas edições 
anteriores, o Circuito 
presta homenagem a im-
portantes personagens do 
Carnaval Itapirense e esse 
ano os escolhidos pela or-
ganização foram os irmãos 
Natal, Ypê e Reinaldo Pie-
rossi, fundadores da Ban-
da do Nheco. Na chegada, 
haverá apresentação dos 
blocos e depois show com 
a banda oficial do evento.

No domingo, 19, have-
rá programação especial 

para as crianças com ma-
tinê a partir das 15h00 e a 
novidade é a máquina de 
espuma que promete ofe-
recer muita diversão. Os 
participantes de todas as 
idades podem aproveitar 
a oportunidade para irem 
fantasiados para animar 
ainda mais a tarde. A pro-
gramação continua até o 
fim da noite com a banda 
oficial do evento.

Na segunda-feira, 19, 
às 15h00 haverá aulão de 
dança de estilos variados 
e voltados para todos os 
públicos. Um pouco mais 
tarde, às 18h00, terá iní-
cio o V Concurso de Mar-
chinhas Carnavalescas 
com a execução das cinco 
músicas finalistas e pos-
terior avaliação do corpo 
de jurados. As inscrições 
já estão abertas e todas as 
informações estão dispo-
níveis no site www.itapira.
sp.gov.br/pagina-secreta-
ria/v-concurso-de-mar-
chinhas-de-itapira/148.

A terça-feira, 21, tam-
bém será especialmente 
dedicada às crianças com 
matinê a partir das 15h00. 
Mais tarde, a partir das 
19h00, começa o tradi-
cional e esperado desfile 
interativo dos palhaços da 
Banda do Nheco. O horá-

rio foi antecipado em rela-
ção às edições anteriores 
para atender às inúmeras 
solicitações dos pais e res-
ponsáveis. O percurso tem 
saída em frente à escola 
Júlio Mesquita e segue pe-
las ruas Ribeiro de Barros 

e Rui Barbosa em direção 
à sede do SAAE (Serviço 
Autônomo de Água e Es-
gotos).

“Queremos proporcio-
nar momentos de descon-
tração para os cidadãos de 
todas as idades. São dois 

anos sem Carnaval e acre-
ditamos que teremos uma 
excelente participação em 
todos os dias, com foco 
maior no sábado e espe-
cialmente na terça-feira”, 
finalizou o secretário.

De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Cultura está realizando 
chamamento público para 
contratação de empresa de 
fantasias de Carnaval inte-
ressada em participar do 
Carnaval Família – Guaçu 
Folia, que acontecerá nos 
dias 18 e 19 de fevereiro, 
respectivamente, sábado e 
domingo de Carnaval, no 
Parque dos Ingás, no Cen-
tro. As inscrições devem 
ser realizadas até o dia 18 

de janeiro, uma quarta-fei-
ra, por meio de formulário 
online disponível no link: 
https://bit.ly/Formulário-
FantasiasCarnaval.  

O secretário de Cultura, 
André Sastri, explicou que a 
presente chamada pública 
visa selecionar uma empre-
sa para prestação de serviço 
de locação de fantasias car-
navalescas de luxo. “A em-
presa será selecionada por 
meio de sorteio, sendo ne-
cessária a apresentação de 
fotos, portfólio e croqui de 

seis fantasias de luxo com 
costeiro de plumas, ade-
reço de cabeça, calçados e 
vestimentas para membros 
superiores e inferiores nas 
cores azul, amarela, pink ou 
vermelha, verde, branca e 
de tons variados”, disse. 

A empresa será esco-
lhida por meio de sorteio 
realizado por uma comis-
são formada por membros 
da Secretaria Municipal 
de Cultura marcado para 
acontecer às 16h do dia 19 
de janeiro, uma quinta-

-feira, na sede da Secreta-
ria Municipal de Cultura, 
localizada na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, no 
Jardim Camargo.  

“A selecionada irá rece-
ber uma ajuda de custo no 
valor de R$ 2,5 mil para a 
locação das fantasias que 
serão usadas no Guaçu Fo-
lia nos dias 18 e 19 de feve-
reiro”, falou Sastri.  

Mais informações pelo 
telefone 3811-8650 ou pelo 
e-mail: sc-contato@mogi-
guacu.sp.gov.br.  

Cultura abre inscrições para bandas 
interessadas em participar do Carnaval 2023  

Buriti Shopping Mogi Guaçu realiza Feira de 
Adoção de cães e gatos no próximo dia 14

Comissão define detalhes do Carnaval 2023 
e confirma Circuito de Blocos e Concurso de 

Marchinhas

Cultura realiza chamamento público para 
locação de fantasias de Carnaval 


